
Magazine mensual editado por el Ayto. de Noblejas · Nº 4

R
ev

is
ta

 d
e 

d
is

tr
ib

u
ci

ón
 g

ra
tu

it
a 

· 
E

n
er

o 
2

0
2

4 
· 

P
ro

h
ib

id
a 

su
 v

en
ta

 o
 r

ep
ro

d
u

cc
ió

n
 ·

 n
ob

le
je

an
d

o.
es

Dr. Juan José Rodríguez Sendín:
Conseguir que los medicamentos tengan un precio 

justo, pasa porque que los ciudadanos 
se enteren  del abuso que cometen algunas 

industrias farmacéuticas.

“Siéntate a la mesa”
13 recetas de restaurantes de La 
Mesa de Ocaña.

P/ 12.
“Hasta siempre Walid”. Despedida 
al menor fallecido durante un 
entrenamiento de fútbol.

P/ 6.
I Cata de Vinos, organizada por la 
Cooperativa Stmo. Cristo de las 
Injurias.

P/ 4.
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INFORMACIÓN DE SERVICIOS MUNICIPALES

Servicios Más Info
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Biblioteca
Información y cultura, 
fomentar y extender el 
hábito lector.

Educación Infantil y Primaria. 
Escuela bilingüe. Paneles y Pizarras 
digitales, Aulas Virtuales y Aula de 
Informática. Comedor.

Alquiler para la 
práctica de fútbol sala 
y baloncesto.

Área Jurídica, Área Psicológica y 
Área Social Itinerante.

Creación de Empleo, Promoción 
económica y empresarial. Bienestar 
socioeconómico del municipio.

Trabajadora y 
Educadora Social.

Recogida y poserior 
reciclaje de residuos.

Piscina de 25x12,50m. 
Vaso de chapoteo. 
Zona arbolada.

Niños de 0 a 3 años. 
Pedagogía terapeútica para 
atención temprana. Servicio 
de Aula Matinal.

Actividades deportivas dirigidas 
como step, zumba, body jump, 
ciclo indoor, tonificación, etc.

Campo de Fúbol, Fútbol 7 y Fúbol 
sala. Tres pistas de pádel, pista de 
tenis, frontón corto y mesas de 
pin - pong. Entrenamientos y 
alquiler

· Escuela de Música

· Escuela de Danza

· Escuelas de Idiomas y Apoyo 
educativo

· Escuela de Yoga

· Escuela de Fútbol

· Escuelas deportivas

Servicios Más Info Servicios Más Info

Complejo Polideportivo 
y Campo de fútbol 

Pabellón cubierto

Puesto de la Guardia Civil Servicio de refuerzo de emergencia 
y apoyo en actos oficiales

Guardia Civil Ocaña Protección Civil

Sala de Actividades

Piscina

Escuela Infantil

Colegio Santísimo 
Cristo de las Injurias 

Posada de la Cultura

Agencia de Empleo 
y Desarrollo Local 

Servicios Sociales

Centro de la Mujer

Juzgados de Paz

Punto Limpio

Catastro

OMIC

Tanatorio

Escuela de Adultos
· Castellano para extrajeros  
· Estimulación cognitiva para grupos sin deteriodo 

individuales
· Estimulación cognitiva individual 
· Alfabetizacion para mayores

· Celebración de matrimonios civiles.
· Toma de Declaraciones, Citaciones  y 

Comunicaciones de otros juzgados.
· Conocimiento, fallo de los juicios y 

ejecución de sentencias por faltas.
· Conocimiento en primera instancia 

de los asuntos civiles, salvo las 
demandas con fundamento en el 
impago de la renta o cantidades 
debidas por el arrendatario.

· Celebración de Actos de Concilia-
ción.

· Funciones concernientes al estado 
civil de las personas: nacimiento, 
filiación, nombre y apellidos, 
emancipación y habilitación de 
edad, declaraciones de ausencia y 
fallecimiento, nacionalidad y 
vecindad, patria potestad, 
defunciones y matrimonios, así 
como sus inscripciones marginales 
en caso de nulidad, separación o 
divorcio e indicaciones sobre 
régimen económico. Expedirá así 
mismo las fes de vida.

· Servicio de consulta libre y 
certificación electrónica de datos 
catastrales no protegidos y de 
cartografía digital.

· Servicio de consulta y certificación 
electrónica para los titulares 
catastrales de datos catastrales 
protegidos, relativo a los 
inmuebles de su titularidad.

· Servicio de certificación negativa 
de bienes inmuebles o de la 
circunstancia de no figurar como 
titular catastral, relativa al propio 
solicitante.

· Atención personalizada de 
consultas.

· Análisis y tramitación de 
denuncias, quejas y reclamacio-
nes.

· Mediación entre las partes para 
la resolución de determinadas 
cuestiones.

· Campañas de información y 
orientación a los consumidores.

· Documentación técnica.

· El otorgamiento de licencias de 
inhumación y exhumación, 
previo cumplimiento de las 
Normas vigentes.

· El enterramiento de restos 
cadavéricos.

· La Concesión de sepulturas u 
otros lugares autorizados del 
Cementerio Municipal para el 
enterramiento de restos 
cadavéricos.

· El funcionamiento y cesión de 
salas de velatorio y exposición 
de cadáveres.

Segundo Ciclo de Educación 
Infantil y Educación Primaria. 
Comedor, Biblioteca, Capilla y 
Aula Informática.

Colegio Ntra. Sra. de 
los Desamparados 

educacionadultos@noblejas.es

925 277 829

educacionadultos@noblejas.es
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INFORMACIÓN DE SERVICIOS MUNICIPALES

Servicios Más Info
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Sede Electrónica
Oficina virtual donde consultar información sobre trámites 
y gestiones ofrecidos desde la oficina de atención al 
ciudadano. 

Servicios Públicos Generales

· Contenido de las solicitudes, escritos, comunicacio-
nes y documentos que se presenten en el Registro.

· Los ciudadanos pueden presentar solicitudes, 
escritos y/o comunicaciones, así como la 
documentación complementaria que acompañen a 
aquéllas en el Registro del Ayuntamiento de 
Noblejas.

Servicios Más Info

Calendario del Contribuyente

Perfil del contratante

Descarga de impresos y formularios oficiales
Impresos y formularios

Trámites e información de empadronamientos
Empadronamientos

Registro de documentos

925140159 925140027

Centro de Salud Farmacia Carmen
Servicios Médicos Dispensación de medicamentos 

y otros productos de salud al 
ciudadano

Dispensación de medicamen-
tos y otros productos de salud 
al ciudadano

Farmacia Isabel 
Rodríguez García-Bravo
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Transporte de autobuses 
interurbanos

Transporte de autobuses 
interurbanos

Interbus

RENFE
Transporte de Ferrocarril

Transporte público en vehículo
658 930 455

925 277 829

Taxis Noblejas 
Jesús Ruiz

EN
T.
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AS

Eurocaja Rural

Banco Santander

Unicaja

Caixabank

IG
LE

SI
A Parroquia

Santiago Apóstol
Ermita
Sta. Mª Magdalena

Magazine editado por el Ayto. de Noblejas
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Ha sido noticia...

El Centro de Educación Infantil y Primaria 
Santísimo Cristo de las Injurias ha 
recibido recientemente dos importantes 
reconocimientos. 
La Consejería de Educación, Cultura 
y Deportes entregó al centro el 18 de 
diciembre el Sello de calidad STEAM, 
que reconoce el trabajo realizado en 
favor de las ciencias, la tecnología, la 
ingeniería, el arte y las matemáticas en 
cada una de las aulas, así como la calidad 
de los resultados en su alumnado.
Por su parte, la Unión Europea ha 
concedido la Acreditación Erasmus+ 
como organización subvencionada 
para realizar Proyectos Erasmus en el 
continente europeo. “Un hito difícil 
de conseguir, y que contribuirá a que 
nuestro alumnado reciba la mejor 
formación posible para su futuro”, tal 
y como publica el propio centro en su 
perfil de Facebook el 29 de noviembre 
de 2023. Dos hitos que distinguen a este 
centro como referente en Castilla-La 
Mancha. 

Se quedó pequeña la Bodega Grande 
para que pudieran participar todas las 
personas interesadas en la I Cata de Vinos 
organizada por la Cooperativa Stmo. 
Cristo de las Injurias, en colaboración 
con el Ayuntamiento de Noblejas.
La cata-presentación de todos los 
caldos de la añada actual corrió a cargo 
del director Técnico-Enólogo de la 
cooperativa, Alejandro Alonso Catalá, en 
un evento amenizado por Cortoletum.

Gracias Cayetana…
A través de un video institucional de 
felicitación navideña el Ayuntamiento 
ha querido dar voz a Cayetana. Una niña 
inocente y a la vez sincera. Su voz en off 
es el mejor instrumento musical para 
interpretar la música de unos días tan 
especiales.
Gracias por recordarnos a todos que la 
Navidad no es una temporada…sino un 
sentimiento. Y que lo verdaderamente 
importante, es vivir la vida…

Reconocimientos 
a l  CEIP Stmo. 
Cristo  de  las 
Injurias

La Bodega Grande 
l lena en la  I  Cata 
de  Vinos  de  la 
Cooperat iva

La Navidad pasada, 
según Cayetana

Código de la Acreditación:  

concedida a  

Validez: – 31 12 2027

Servicio Español para la Internacionalización de la 
Educación (SEPIE) 

Alfonso Gentil Álvarez-Ossorio, el Director 

UNIÓN EUROPEA 

Acreditación Erasmus 
en el ámbito de Educación Escolar

Firma Sello 

Enriqueciendo vidas, abriendo mentes. 

2022-1-ES01-KA120-SCH-000105599

CEIP SANTÍSIMO CRISTO DE LAS INJURIAS
01 02 2023

01

02

03

Ver vídeo del 
evento

Ver vídeo de la 
felicitación navideña 
del Ayuntamiento:
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Escuela “Rosa 
Sensat”,  trabajando 
la  Navidad

Concierto de Reyes 2024

La visita de Papá Noel a la Escuela 
Municipal “Rosa Sensat” durante las 
vacaciones de Navidad, ha permitido a 
los niños y niñas de 0 a 3 años, disfrutar 
de sus merecidas vacaciones al tiempo 
que han estado trabajando en los 
adornos del árbol de Navidad de la Plaza. 
Sus profesoras y cuidadoras han querido 
compartir el resultado de su esfuerzo.

Concierto Extraordinario de Reyes a 
cargo de la Asociación Musical “Santa 
Cecilia” / Banda de Música de Noblejas, 
celebrado el 6 de enero en la Posada de la 
Cultura, como una de las citas culturales 
imprescindibles en los primeros días de 
2024.

En palabras de la concejala de Juventud y 
Festejos, Mª Gema Sánchez-Ruiz, con esta 
actividad se pone el “broche de oro” a las 
numerosas actividades programadas por 
el ayuntamiento desde el 2 de diciembre 
de 2023.

04

05

Concierto Coral  de 
Navidad 2023

La Navidad siempre nos ha regalado otro 
de los eventos musicales memorables 
para nuestro pueblo. Se trata del 
concierto que ofreció la Agrupación 
Coral “Stmo. Cristo de las Injurias” el 
23 de diciembre de 2023, en la Iglesia 
Parroquial.

Concierto de Santa Cecil ia
Con motivo de la festividad de Santa 
Cecilia, el 25 de noviembre en la Posada 
de la Cultura, tuvo lugar el tradicional 
concierto de la Banda de Música de 
Noblejas
Bajo la dirección de Javier Calderón 
Zamorano, más de sesenta músicos 
interpretaron piezas de Erid Swinggers; 
del compositor ruso Rimski-Kórsakov; 

pasodoble “Hispánico”, de Nuno Osorio 
Silva; fragmentos de la banda sonora de 
“Los Miserables”; Malando; y el “Bolero” 
de Ravel.Ver vídeo

Trabajamos la 
Navidad:

Ver vídeo
del concierto 
de Reyes:

Ver vídeo
del concierto 
Coral:

Ver vídeo
del concierto 
de Santa Cecilia:
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Ha sido noticia...

Centenares de personas rendieron un emotivo 
homenaje al niño de 9 años Walid Bouabidi, que 
murió tras sufrir un accidente cardiovascular 
mientras entrenaba en la Escuela Municipal de 
Fútbol de Noblejas.
Los padres y la hermana del menor, miembros de la 
Escuela Municipal de Fútbol de Noblejas y del Club 
Deportivo Noblejas, así como vecinos y familiares de 
los compañeros del niño fallecido el 12 de diciembre 
de 2023, llenaron las gradas del campo de fútbol 
Ángel Luengo Garro. También estuvieron presentes 
miembros de las corporaciones municipales de 
Noblejas y de Ocaña, y autoridades de la Junta de 
Castilla-La Mancha.

Tras guardar dos minutos de silencio, la madre del 
menor agradeció el apoyo de todos en este duelo 
“muy profundo” y añadió que su hijo era “un 
niño ejemplar, supereducado, maravilloso y super 
tranquilo, que tenía mucho respeto a sus profesores, 
a sus compañeros, a sus padres; y mucho amor a su 
entrenador”.

Noticia emitida en 
CMM 

Cabalgata de SSMM 
los Reyes Magos

Hasta siempre Walid…siempre en nuestra memoria

En el día más mágico de la Navidad, 
Sus Majestades los Reyes de Oriente 
pasearon en carroza el 5 de enero por 
las calles hasta alcanzar la plaza de José 
Bono. Una vez allí, tuvo lugar la recepción 
de bienvenida, con saludos especiales a 
los más pequeños de la casa.

06

07

Vídeo de SSMM Los 
Reyes Magos:
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FINALIZAN SU FORMACIÓN COMO INSTALADOR DE 
PLACAS FOTOVOLTAICAS

AYUDA MOVES III PARA ADQUISICIÓN 
DE VEHÍCULOS ELÉCTRICOS

Durante los meses de octubre y noviembre de 
2023 se ha impartido en Noblejas un nuevo 
programa de formación gratuita para el em-
prendimiento. En esta ocasión fue un curso 
de INSTALADOR DE PLACAS FOTOVOLTAI-
CAS, con 120 horas de duración, enmarcado 
dentro del Programa “España Emprende” de 
la Cámara de Toledo, que contó con una alta 
aceptación. Su clausura tuvo lugar el 10 de 
noviembre.  
Se trata de un programa de formación gratui-
to, cofinanciado por el Fondo Social Europeo, 
que el Ayuntamiento, a través del área de 
Empleo y Desarrollo Local, ha ofertado a las 
personas mayores de 18 años, para mejorar 
su empleabilidad, fomentar el autoempleo y 
mejorar sus competencias profesionales, pro-
porcionando  al alumnado unos conocimien-
tos en un sector emergente y que goza de una 
alta empleabilidad.
La colaboración entre la Cámara de Comer-
cio y el Ayuntamiento de Noblejas refleja el 
compromiso por promover la formación y 

mejorar la empleabilidad, ampliando su ofer-
ta para este 2024. La formación se entronca 
con varios de los planes estratégicos descritos 
en el Plan de Acción Local 2023, en los que 
se recoge la preocupación de la ciudadanía y 
los poderes públicos por la sostenibilidad y 
la eficiencia energética. Concretamente  en 
la Operación Tractora número 7 “Noblejas en 
formación permanente”, la número 3 “Noble-
jas limpio en energía” y la número 4 “Noblejas 
eficiente y renovable”.  
Durante los meses de verano tuvo lugar la 
formación gratuita en la especialidad de 
MARKETING Y REDES SOCIALES. También en 
2023, y en colaboración con la empresa Ther-
mogreen, se celebró un curso de INSTALADOR 
DE SISTEMAS DE AISLAMIENTO TÉRMICO EX-
TERIOR (SATE) como una apuesta para alcan-
zar el objetivo de que todas las viviendas de 
Noblejas, las ya construidas y las que se cons-
truyan en un futuro, logren la plena eficiencia 
energética y el ahorro. 

El Gobierno prorroga las ayudas para movi-
lidad eléctrica del MOVES III hasta el 31 de 
julio de 2024.
El programa MOVES III está destinado a fo-
mentar la compra de vehículos eléctricos, hí-
brido enchufable y la instalación de puntos de 
recarga. 

¿Qué coches entran en el plan MOVES III?
Para turismos (categoría M1) la subvención 
alcanza un presupuesto de 4.500 euros (7.000 
€ con achatarramiento). Sólo serán seleccio-
nables aquellos vehículos con pegatinas ECO 
o CERO, es decir, híbridos enchufables, coches 
eléctricos o de hidrógeno.

¿Quién se puede beneficiar del plan MOVES 
III?
¿QUIÉN PUEDE BENEFICIARSE DEL PLAN MO-
VES III? Se pueden beneficiar del Plan MOVES 
III los particulares y las empresas que quieran 
comprar un vehículo eléctrico puro, un vehí-
culo híbrido enchufable o un vehículo eléctri-
co de autonomía extendida. El vehículo eléc-
trico no podrá superar los 45.000€.

¿Cuánto te dan por el Plan MOVES III?
Las ayudas del Plan MOVES III varían en fun-
ción del vehículo adquirido (la máxima es para 
los coches eléctricos) y de si se entrega un co-
che antiguo para achatarrar o no. En función 
de esto último, el máximo incentivo para los 
eléctricos es de 7.000 euros y para los híbri-
dos enchufables, de 4.500 euros.

Más información,
para la tramitación 
de las ayudas:
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ENTREVISTA

– ¿Cuál es el objetivo funda-
mental de la asociación y de los 
premios? 

– Le pongo primero en ante-
cedentes. Siendo yo presidente 
de la OMC, en el año 2016 apa-
reció un medicamento contra la 
hepatitis C a un precio imposible 
de pagar por España que, sin em-
bargo, curaba. 

Nos pareció un escándalo. 
Hubo enfermos que no recibie-
ron el medicamento durante el 
año largo de negociación entre el 
Ministerio de Sanidad y el labo-
ratorio, y algunos murieron. Me 
llamó mucho la atención que la 
vida de la gente estuviera con-
dicionada por el precio abusivo 
de un medicamento; y que como 
consecuencia de la cantidad de 

personas afectadas no se pudie-
ra pagar para todas ellas. No solo 
se retrasó el acceso sino que pos-
teriormente se raciona, ofrecién-
doselo a los más graves. 

Esto no había ocurrido nun-
ca, que los precios tuvieran que 
ver con el número de población 
a la que va dirigido el medica-
mente. Desde 1992, a través de 
la ley de patentes, los laborato-
rios pueden poner el precio de 
sus medicamentos, y jugar con la 
vida de la gente. Hay una nego-
ciación del precio para su finan-
ciación por el Sistema Nacional 

de Salud (SNS), pero se parte de 
una debilidad mayor cuanto más 
necesario es el medicamento.

 Luchar contra es-
tos precios abusivos 
fue el objetivo funda-
mental de la asocia-
ción.

– ¿Qué hicieron 
entonces?

– Buscamos una 
solución creando una 
asociación cívica con 
la finalidad de que hablaran los 
expertos, y pudiéramos explicar 
a la ciudadanía las consecuencias 
del  abuso y posición dominante 
de la Industria farmacéutica so-
bre los intereses ciudadanos, 
utilizando el chantaje de la en-

fermedad. 
A mí me afec-

tó muchísimo ver 
cómo los enfermos 
de Hepatitis C, que 
se reunían en mi pre-
sencia en la sede del 
Consejo General de 
Colegios Oficiales de 
Médicos, no podían 

ser atendidos, respondiendo a su 
necesidad urgente y que incluso 
algunos murieran sin tratamien-
to. Por eso creamos la asocia-
ción. 

Había que explicarle a la 
gente que Gilead, al obtener 
un resultado económico tan ex-
traordinario con el primer me-
dicamento que vendían a un 
precio desproporcionado y sin 
parangón alguno hasta ese mo-
mento, provocarían que las de-
más empresas -que son grandes 
multinacionales-, iban a seguir la 
misma estela. Y así ha sido. 

– ¿Consiguieron que ese me-
dicamento fuera accesible?

– No, lo que se consiguió con 

los pacientes, movilizados con 
su Plataforma de Afectados de 
Hepatitis C, fue forzar a que el 
Ministerio de Sanidad aprobase 
un precio por debajo del que ha-
bían pedido. En aquel momento, 
el coste del medicamento contra 
la Hepatitis C era de unos 300€ 
por tratamiento; y sin embargo, 
se estaba pagando 45.000€, pero 
llegaron a pedir 65.000€. 

Era una situación tremenda, 
porque eso ha condicionado al 
resto de la economía del SNS.  
Al tener que pagar tanto dinero 
por los precios abusivos de los 
medicamentos, no hay dinero 
para contratar médicos, ni enfer-
meros, ni medios tecnológicos 
suficientes. ¿Por qué? Porque 
depende de la voluntad del lobby 
que gobierna las multinacionales 
farmacéuticas, que es gestión 
privada. Si tú no pagas el medica-
mento, no te lo sirven, y la gente 
lo necesita. 

Esto ha permitido que la in-
vestigación y la formación de los 
médicos en buena parte depen-
da de la de la propia industria. 
Hay un gasto excesivo en algo 
que ellos denominan marketing. 
La industria farmacéutica gasta 

en propaganda y en compra de 
voluntades, que es así como se 
debería llamar, aproximadamen-
te un 18-20%; y sin embargo, 
solamente un 12% en investiga-
ción. Lo demás son beneficios, 
que se reparten entre accionis-
tas, y sobre todo, entre los res-
ponsables de la empresa.

Como consecuencia, en este 
momento el sistema sanitario 
gasta más del 30% del presu-
puesto en medicamentos, cuan-
do veinte años atrás veníamos de 
un 16%. Son miles de millones en 
exceso. Cualquier subida del pre-
supuesto en sanidad, la absor-
be el medicamento. Por eso, no 
existen profesionales suficientes 
ni tecnología adecuada.

– ¿Cuál sería la solución, a su 
juicio?

– La solución es que se ente-
re la gente, porque hay muchos 
congresos médicos que los pa-
gan los laboratorios. 

– ¿Algún ejemplo?
– Cuando sale un medica-

mento de última generación, 
que cuesta cuatro o cinco veces 
más que el precedente, se pone 
un precio exagerado. Siempre y 
cuando lo quiera probar, el mé-
dico lo va a recetar porque para 
eso se presenta como avances. 
Si lo hace, le van a promocionar 
desde el punto de vista profe-
sional, por ejemplo. Y a los líde-
res de opinión de las diferentes 
sociedades científicas que dan 
conferencias y charlas, les pagan 
un dinero por ello que no son 
equiparables a lo que se pueda 
ganar en un mes de salario en el 
sistema público.

Juan José Rodríguez Sendín, de 
70 años, es Médico General que ha 

ejercido desde 1983 en Noblejas, hasta 
su jubilación. De 2009 a 2017 ha sido 

presidente de la Organización Médica 
Colegial de España (OMC), el máximo 

organismo de representación de los 
médicos españoles. Actualmente, 

preside la Asociación por un Acceso 
Justo al Medicamento (AAJM), 

que fundó con otros colegas. 
Recientemente han entregado sus 

Premios Nacionales en Noblejas y este 
es el motivo por el que le hacemos esta 

entrevista. 

El coste del medicamento 
contra la Hepatitis C, era de 
unos 300€ por tratamiento, y 
se estaba pagando 45.000€

El sistema sanitario gasta 
más del 30% del presupuesto 
en medicamentos, cuando 
veinte años atrás era un 16%.
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Se supone que lo que se gas-
tan estas empresas con los mé-
dicos se publica, pero hay otros 
procedimientos alternativos 
para ocultarlo: a través de aso-
ciaciones, entidades, fundacio-
nes… que están vinculadas a los 
hospitales. 

– ¿Qué medidas se pueden 
tomar?

– Debe reformarse la Ley del 
Medicamento y terminar con 
los privilegios que mantienen 
las patentes, que recuperan lo 
invertido en un año mantenien-
do su exclusividad. Además, hay 
una absoluta falta de transparen-
cia. Cuando se negocia el precio 
que ponen a los medicamentos, 
depende de cuatro o cinco per-

sonas que pueden tener vínculos 
con la industria farmacéutica, e 
incluso tener puertas giratorias.

Y por otro lado, los encar-
gados de vigilar esa relación no 
deben tener vínculos profesio-
nales ni económicos con la con 
la propia industria, ni durante 
ni después de su desempeño. Y 
esto está ocurriendo.  Ellos tie-
nen poderes en todos los niveles: 
político, económico, judicial… y 
nuestros abogados lo hacen por 
puro voluntarismo. 

– ¿El sistema público sale 
siempre perjudicado, no?

– Dicen que la formación del 
médico la pagan los laboratorios. 
Es una falacia. La formación sale 
del dinero del medicamento que 
paga el sistema público sobre 
todo; y sale de ahí, porque ellos 
se lo descuentan en sus balances 
anuales y en consecuencia no 
cotiza a la hacienda pública. Por 
otra parte, el  tiempo que utili-
zan los profesionales suele ser 
tiempo del sistema público, que 
dejan de trabajar; se reciban los 
visitadores en tiempo público; se 
investiga en tiempo público, con 
recursos públicos; los pacientes 
son públicos. Oiga, mire usted… 
¿para quién trabajamos real-
mente los médicos?

Luego hay otro problema 
gravísimo tal y como está mon-

tado este negocio. Si 
investigas una molé-
cula, en el 60% de la 
investigación se hace 
en el sistema público, 
pero no puedes llegar 
hasta el final porque 
la Ley del medica-
mento impide su co-
mercialización. La In-
dustria farmacéutica 
se encarga de promo-
cionarla, del remate 
final que es venderlo. 

Los dueños reales de los 
grandes laboratorios son fondos 
de inversión, que a su vez son 
dueños en buena parte de los 
medios de comunicación, asegu-
radoras, entidades financieras. 
BlackRock, por ejemplo, es uno 
de los accionistas mayoritarios 
de Gilead, propietario del me-
dicamento contra la hepatitis 
C (Sofosbuvir) y de otros medi-
camentos que han seguido el 
mismo objetivo. No investigan, 
solo compran moléculas. Lo que 
hacen es presionar a los gobier-
nos para que hagan lo que ellos 
quieren.

La única posibilidad real de 
que mejore la situación, de que 
los gobiernos tomen medidas y 
de que rindan cuentas, es que 
la ciudadanía se entere. No hay 
otra. 

– Desde 1983 y hasta su ju-
bilación ha ejercido de médico 
de cabecera en Noblejas, pero 
¿cuáles considera sus principa-
les éxitos profesionales?

– Lo primero que hice fue 
crear un sindicato de médicos 
rurales y la Sociedad Española de 
Médicos Generales y de Familia 
(SEMG), para que quiénes está-
bamos dispersos, desarraigados, 
sin capacidad reivindicativa ni de 
formación. La SEMG nos sirvió 
para introducir tres cosas que 
me parecían importantísimas:

La formación del médico ru-
ral en habilidades para la salud 
mental del paciente, que en los 
años 80 y 90, era muy pobre. Ne-
cesitábamos aprender técnicas 
adecuadas a nosotros, no a psi-
quiatras. Recibimos los primeros 
cursos de formación, muy nece-
sarios para abordar los proble-
mas de salud mental en atención 
primaria, que denominamos Ha-
bilidades de Salud Mental para 
Médicos Generales. Editamos 
cuatro ediciones diferentes du-
rante una década.

Después pensamos en una 
tecnología que nos diera cierta 
independencia. Entonces, des-
cubrimos una tecnología que 

es inocua y que da una capaci-
dad resolutiva tremenda en el 
momento en el que viene a la 
consulta el paciente con su pro-
blema, que es la ecografía. Su 
manejo permite al médico clíni-
co ver lo que tiene el paciente 

por dentro, por fue-
ra y escucharle. Nos 
costó muchísimo 
introducir los ecógra-
fos porque tuvimos 
denuncias, apertura 
de expediente por in-
trusismo, amenazas 
de los radiólogos… El 
alcalde nos compró 
un ecógrafo en el año 

94. Noblejas fue, con mucha an-
telación, el primer centro de Es-
paña que contó con ecógrafo. 

Hay otra cosa más gorda que 
hicimos en la consulta, pues que-
ríamos tener una historia clínica 
informatizada. Lo hicimos entre 
tres compañeros médicos que 
empezamos a desarrollarlo en 
1988. Creamos un sistema que 
se llamaba “Hipócrates”, que nos 
permitía guardar la información 
clínica y controlar a los pacien-
tes. Yo lo puse marcha concreta-
mente el día 3 de enero de 1990. 
Luego tuve mi ordenador de 
pantalla monocromo. A los dos 
años, Agustín nos compró un or-
denador tremendo, y luego pu-
simos ordenadores a los enfer-
meros y los demás médicos del 
Centro de Salud, que pagamos 
con la lotería por Navidad y cu-
briendo la asistencia de los toros 
del pueblo. Y así, durante diecio-
cho años, hasta que se instaló la 
historia clínica del SESCAM en el 
año 2008.

La ecografía, la historia clíni-
ca y la formación en salud men-
tal, fueron las tres claves del 
avance que ha experimentado 
Noblejas en materia de salud.

Al tener que pagar tanto di-
nero por los precios abusivos 
de los medicamentos, no hay 
dinero para contratar médi-
cos, ni enfermeros, ni medios 
tecnológicos suficientes.

Noblejas fue, con mucha 
antelación, el primer centro 
de España que contó con 
ecógrafo.

“La única posibilidad real 
de que mejore la situa-
ción, de que los gobiernos 
tomen medidas y de que 
rindan cuentas, es que la 
ciudadanía se entere”
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Gonzalo Vaquero y Sonia López, 
del Consejo Estatal de Estudiantes 
de Medicina. Mejor labor de una 
organización en el ámbito sanitario.

NOBLEJAS ACOGE LA ENTREGA DE LOS 
I PREMIOS NACIONALES DE LA ASOCIACIÓN POR LA ASOCIACIÓN POR 

EL ACCESO JUSTO AL MEDICAMENTOEL ACCESO JUSTO AL MEDICAMENTO

El Salón de plenos del Ayuntamiento de Noblejas acogió el 2 de diciembre de 2023 el acto de entrega de los primeros premios 
nacionales que se otorgan a personajes muy relevantes, a través de los cuales se ha querido reconocer la labor de profesionales, 
instituciones, organizaciones y medios de comunicación´, que han destacado por la defensa de la asistencia sanitaria de cobertu-
ra universal y del acceso justo a los medicamentos para toda la población. Los premiados fueron:

María Luisa Carcedo, Ex ministra de 
Sanidad. Personalidad destacada en el 
ámbito político-sanitario.

Damián Caballero, Ex presidente de la 
Plataforma de Presumidos de Hepatitis 
C. Mejor labor de una asociación de 
pacientes.

Ignacio Escolar, director del 
diario.es. Mejor labor de 
información y divulgación.

Manuel Juan Otero, del Servicio 
de Inmunología del Hospital Clinic 
de Barcelona. Mejor labor de una 
institución científico-sanitaria 
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El acto contó con la presen-
cia de José Bono, expresidente de 
Castilla-La Mancha, ex ministro de 
Defensa y expresidente de las Cor-
tes Generales; Juan José Rodriguez 
Sendín, expresidente del Colegio de 
Médicos de España y Médico de Fa-
milia en Noblejas; Fernando Lamata 
y Roberto Sabrido, ex consejeros de 
Sanidad de CLM. 

Presentado por Teresa Alfage-
me, como vocal de la Junta directiva 
de la Asociación por el Acceso Justo 
al Medicamento (AAJM), glosó la fi-
gura del alcalde de Noblejas como 
anfitrión del evento, destacando que 
“Agustín Jiménez es un alcalde espe-
cial que ha transformado Noblejas 
y hoy esta población tiene la vista 
puesta en el mayor proceso de indus-
trialización con el Parque Tecnológico 
Logístico, es un ejemplo de ello y de 
cómo consigue devolver inteligente y 
honradamente los recursos del ayun-
tamiento a sus vecinos.” 

Como anfitrión, el alcalde de No-
blejas, Agustín Jiménez, tuvo pala-
bras de agradecimiento a José Bono 
del que dijo Nosotros no seríamos 
nada sin en este señor. Cuando digo 
nada, es nada. En su recorrido como 
presidente de Castilla-La Mancha 
destinó a las ideas de los noblejanos 
los recursos suficientes para que aquí 
haya surgido el milagro económico 
que hoy es Noblejas. Porque sin dine-
ro, las ideas se quedan en melanco-
lía y eso es lo peor que hay. También 
tuvo palabras de elogio a la labor de-
sarrollada por la asociación que pre-
side el Dr. Rguez. Sendín Apoyaremos 
a los “quijotes” que se enfrentan con 
las mayores empresas del Mundo, 
con unos beneficios enormes, como 
se ha visto en la pandemia, de miles 
de millones de euros.

El exministro de Defensa, José 
Bono, pisó por primera vez la plaza 
mayor de Noblejas que lleva su nom-
bre, destacando de su alcalde que es 
un hombre muy especial, que estos 
40 años ponen de manifiesto que ha 
conseguido para su pueblo práctica-
mente todo lo que se ha propuesto. 

El expresidente de Castilla-La 
Mancha ha lamentado que el 50% de 
la población mundial que vive en paí-
ses menos desarrollados no tiene ac-
ceso a los medicamentos más esen-
ciales, y por tanto más de 10 millones 
de seres humanos mueren cada año 
por falta de medicamento básico. 

Para Bono la culpa no es por lo 
que cobran los médicos, quienes des-
pués de 6 años de estudiar la carrera, 
de aprobar un examen MIR exigente, 
y de otros 4 o 5 años de formación es-
pecializada, reciben a un enfermo, a 
otro, a otro. cada mañana, para que 
el precio de sus recetas sea muchísi-
mo mayor que todo lo que el médico 
ha hecho.

Se mostró más pesimista que 
hace 8 años porque ahora sabemos 
que las industrias farmacéuticas no 
son los propietarios. Son los grandes 
fondos de inversión, con tentáculos 
en bancos, medios de comunicación, 
aseguradoras…que manejan nues-
tros ahorros y que fijan los precios de 
los medicamentos a su antojo.

Intervinieron también los ex-
consejeros de Sanidad, Fernando 
Lamata y Roberto Sabrido; así como 
el actual presidente de la OMC, To-
más Cobo. En representación de los 
programas sociosanitarios del ayun-
tamiento de Noblejas, habló Irene 
Jiménez, y la pta. de las Mujeres 
hacia el Emprendimiento, Celestina 
Santiago.

Vídeo del acto de 
entrega.
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PREMIO “DIVERSITAS” 
DE INCLUSIÓN SOCIAL

JORNADA MUJERES 
RURALES

EL COLEGIO DIOCESANO 
VISITA EL MUSEO DEL 
EJÉRCITO

“SIÉNTATE A LA MESA”

CAJÓNde Sastre

El Consejo Rector del Grupo de En-
tidades Sociales CECAP otorgó el 19 
de diciembre de 2023 el Premio “Di-
versitas” a las buenas prácticas en 
Responsabilidad Social al Ayunta-
miento de Noblejas, por su apuesta 
por un modelo que favorece la par-
ticipación y acceso de cualquier per-
sona que pueda sufrir una situación 
de vulnerabilidad, en el marco de los 
derechos fundamentales.

El Premio “Diversitas” reconoce la 
labor de particulares, empresas e 
instituciones que luchan en favor 
de quienes están en riesgo de exclu-
sión por razones de discapacidad.

Más de ciento treinta mujeres par-
ticiparon el 15 de Octubre, Día 
Mundial de las Mujeres Rurales, 
en la jornada sobre “Promoción de 
la Salud Integral de las Mujeres”, 
celebrada en Ayuntamiento de No-
blejas, con cargo a la Medida 19 del 
PDR la Asociación Don Quijote 

Los alumnos y alumnas de 5º y 6º 
de Primaria del Colegio Ntra. Sra. 
De los Desamparados visitaron el 
Museo del Ejército en Toledo, en la 
víspera de la patrona de Infantería, 
el 5 de diciembre de 2023.
Para los chicos y chicas del Colegio 
Diocesano ha sido una interesante 
experiencia sobre la Arquitectura 
del Alcázar, sede del museo, de la 
mano del mismísimo Alonso de Co-
varrubias; y un taller sobre la Histo-
ria de sus escudos.

Te invitamos a conocer las catorce 
recetas de restaurantes de la Co-
marca de La Mesa de Ocaña para 
que puedas elaborarlos en casa y 
convertirte en un/a gran chef. 

Descárgate el Recetario elaborado 
por la Asociación Don Quijote de 
La Mancha, con elaboraciones sen-
cillas de pastores y labriegos que 
todavía se preparan: las puches, las 
gachas, las sopas de ajo, las migas 
y otros guisos camperos a base de 
patatas y carne.

De nuestra cultura de la caza: perdiz 
y liebre casadas con judías o arroz, 
cubiertas de plantas aromáticas, y 
los escabechados para todo tipo de 
aves. 

Nuestro aceite de oliva goza de un 
reconocido prestigio. Podemos ha-
cer morteruelo, pisto manchego, 
gazpacho y sobre todo quesos.

Enlace Asociación Comarcal 
Don Quijote de La Mancha 

Descárgate el 
recetario aquí
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ACCIÓN
del equipo de gobierno

• 13 de diciembre de 2023
VIDRIERA EN LA POSADA DE LA 
CULTURA

Atendida la necesidad  mantener en 
condiciones óptimas de ornato la facha-
da exterior de la Posada de la Cultura 
de Noblejas, se aprueba el presupuesto 
presentado por MITREBOL, 4.0, S.L (R.E. 
10189/23), con arreglo a la oferta econó-
mica presentada, que se concreta entre 
otros aspectos en: Diseño y fabricación 
de vidriera artística emplomada, vitrifi-
cada al horno, con motivo a elegir por el 
ayuntamiento. Medidas 890X2540 mm. 
Se autoriza en 18.973,00 € + I.V.A. el gas-
to que para este Ayuntamiento represen-
tará, su contratación referenciada, con 
cargo a los Presupuesto Municipal para 
2024.

• 10 de enero de 2024
TORNEO DE AJEDREZ

Se acuerda atender la petición de D. 
Pedro García-Bueno Zamorano, en re-
presentación del CLUB DE AJEDREZ NO-
BLEJAS (R.E. 148/2024), para sufragar los 
gastos de funcionamiento de la Escuela 
Municipal de Ajedrez, celebración de 
Torneo Local y gastos ordinarios del club,  
por un importe de 20.000 €.

• 22 de noviembre de 2023 
CONTROL DE CALIDAD AGUAS DE 
CONSUMO

Se acuerda la contratación del SERVICIO 
DE CONTROL DE CALIDAD DE AGUAS DE 
CONSUMO HUMANO DEL MUNICIPIO DE 
NOBLEJAS, cuyo presupuesto de licita-
ción anual asciende a 14.345,76 € (I.V.A. 
incluido), y cuyo plazo de duración es de 
UN AÑO, prorrogable anualmente hasta 
un máximo de CUATRO AÑOS. 
La Junta de Gobierno Local, acuerda su 
contratación por un importe de total de 
57.383,04 € (IVA incluido), con cargo a las 
aplicaciones y con el desglose por anua-
lidades de los años 2024 al 2027, ambos 
incluidos.

ARCOS ILUMINACIÓN ORNAMENTAL 
FIESTA

Para el alquiler, montaje y desmontaje 
de los arcos del alumbrado ornamental 
decorativo de calles y plazas, durante 

las fiestas locales de mayo, de julio, y 
de Navidad, se ha adjudicado el servicio 
a ILUMANCHA 2022, S.L, con arreglo a 
la oferta económica presentada, que se 
concreta en 22.391,05 € (I.V.A incluido) 
anuales.

Acuerdos en Junta de Gobierno Local

ASESORAMIENTO EXTRANJERÍA Y 
NACIONALIDAD

Para la prestación de un servicio 
municipal de Asesoramiento en materia 
de Extranjería y Nacionalidad, se 
aprueba el presupuesto presentado 
por OPORTUNA ABOGADOS SLP (R.E. 
10.192/23),  para el periodo de enero 
a diciembre de 2024, por la cuantía de 
21.600 € + I.V.A.
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FUTUROPerfecto

“BLAS MUÑOZ” 
CHARDONNAY, EN 
LA GUÍA GOURMET 

INVERTICA 
COMERCIALIZARÁ EL 
PARQUE TECNOLÓGICO 
LOGÍSTICO 

La Guía Gourmet 2024 reconoce al vino 
blanco “Blas Muñoz”, de la variedad 
Chardonnay, con 94 puntos, sobre un 
total de mil doscientas referencias de 
toda España.

En el año 2000 Bodegas Muñoz dio el 
paso decisivo al elaborar en Noblejas 
un vino blanco con esta variedad de 
uva, fermentado en barrica de roble 
americano y francés. Entonces hicieron 
4.000 botellas y hoy producen 90.000 que 
nos las quitan de las manos, en palabras 
de su director general, Bienvenido 
Muñoz.

Vendimia nocturna en el caluroso mes de 
agosto, fermentaciones lentas, siempre 
en barricas nuevas, y un mes en depósito 
antes del embotellado. Un vino con 
numerosos galardones internacionales. 

DUNAS Capital ha escogido a INVERTICA 
REAL ESTATE S&P para asesorarse, 
canalizar la demanda y acompañarle en 
la venta del Parque Tecnológico Logístico 
(PTL-Noblejas), el de mayor desarrollo del 
sector disponible en el centro de España, 
según publicó diariodeteransporte.com 
el 21 de diciembre de 2023.

Se pretende así la creación de actividad 
empresarial y empleo en la zona, con 
una rápida implantación industrial y 
de servicios logísticos, mediante una 
estrategia de comercialización abierta. 
Tanto para operaciones en régimen de 
venta, ya sea de suelo o de instalaciones 
construidas, como arrendamientos en 
formato “Llave en mano”.

Este último formato está despertando un 
mayor interés, como el reciente acuerdo 
con Ontime para la construcción de 
un edificio logístico de 51.000 metros 
cuadrados, cuya puesta en servicio será 
para el primer trimestre de 2025.
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NANOMATE, PYME 
INNOVADORA

CENTRO DE 
EXCELENCIA DE 
GENERAL ELECTRIC

Nanomate ha sido distinguida con el 
sello de “PYME Innovadora”, otorgado 
por el Ministerio de Ciencia e Innovación 
del Gobierno de España, a aquellas 
empresas que durante los últimos años 
ha realizado actividades en el ámbito de 
la Investigación y el Desarrollo o bien de 
la Innovación Tecnológica (I+D+i).

La compañía especializada en 
nanomateriales señala en un comunicado 
del 17 de noviembre de 2023 que este 
reconocimiento pone de manifiesto 
nuestro compromiso con la innovación 
como parte de nuestro ADN y nuestros 
valores de empresa, junto con la empatía, 
la seguridad, la integridad y la pasión que 
ponemos día a día en nuestro trabajo.

En España actualmente hay un selecto 
grupo de unas 3.000 empresas con  este 
sello, frente a las casi un millón y medio 
que tienen asalariados. 

Desde que en 2010 dejó de ser 
únicamente una planta de ensamblaje 
de turbinas eólicas del Sur de Europa, la 
planta de General Electric de Noblejas se 
ha convertido en un Centro de Excelencia 
en la reparación y renovación, pasando 
a ser una empresa de servicios para dar 
soluciones a sus clientes. 

Fundada en el año 2000, diez años 
después es capaz de inspeccionar, 
restaurar, reparar, probar y validar 
las cajas de cambios de los modernos 
“molinos de viento”. Además, almacena 
trenes de transmisión y piezas de 
repuesto, incluidas las grandes cajas 
de engranajes. Por tanto, cubre las 
necesidades de mantenimiento de 
numerosos parques de energía eólica 
terrestre.

En los últimos años, ha recibido pedidos 
de los aerogeneradores de mayor 
tamaño para su reparación y renovación 
de componentes. La reciente ampliación 
de sus instalaciones, en 5.000 metros 
cuadrados y dos naves nuevas, ha 
permitido separar el Área de los Procesos 
de Reutilización, de las áreas de Montaje 
y de Pruebas. Según sus responsables 
“Con esta ampliación aumenta nuestra 
capacidad para dar servicio a turbinas 
que no sean de GE y mejorar nuestra 
competitividad”.

La planta de Noblejas emplea a más 
de 130 trabajadores y contratistas, 
aumentando su carga de trabajo más del 
30% en los últimos años.

Vídeo 
corporativo
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